



GRAND MAGISTÈRE - VATICAN
ORDRE ÉQUESTRE DU SAINT-SÉPULCRE
DE JÉRUSALEM

Au service des pierres vivantes en Terre Sainte

Nouveaux travaux au Saint-Sépulcre



Les Eglises gardiennes du Saint-Sépulcre ont signé, le 27 mai, un accord qui lance une nouvelle phase de travaux autour du tombeau de Jésus. Le Patriarche grec-orthodoxe Théophilos III, le Custode de Terre Sainte Francesco Patton et le Patriarche arménien Nourhan Manougian se sont entendu pour envisager ensemble ce projet.

La première phase de restauration de l'édicule, menée de mai 2016 à mars 2017 - à laquelle l'Ordre du Saint-Sépulcre avait financièrement contribué - avait fait apparaître de nouveaux risques liés à l'humidité du sol de la basilique qui ronge ses fondations.

La deuxième campagne de restauration est donc envisagée pour éliminer les sources d'humidité. Le pavement de pierres roses actuel repose sur une structure métallique attaquée par la rouille. Les canalisations pour les unes datant du Mandat Britannique, les autres de l'Empire ottoman nécessitent d'être changées. Tout le pavement devrait être refait, et la connaissance du lieu s'enrichir encore à cette occasion. Le Saint-Siège en 2017 indiquait avoir provisionné une somme importante pour cette seconde phase de travaux.

Le 6 mai dernier, le patriarche Théophilos indiquait que le roi Abdallah II de Jordanie consacrait une partie du montant reçu au titre du prix Templeton pour le Saint-Sépulcre à Jérusalem. « L'accomplissement de ces travaux est destiné à parachever les efforts accomplis depuis des années par les Eglises pour restaurer la basilique et lui permettre ainsi de retrouver sa splendeur », a souligné le patriarche Théophilos en commentant devant la presse cette initiative oecuménique.

(mai 2019)